

**GÉNEROS DE OPINIÓN JEFE DE GOBIERNO**



## BAJO RESERVA

### El embajador más seguro de la Ciudad

..... **Ken Salazar**, embajador de los Estados Unidos en México, dijo ayer en una reunión con algunos medios sentirse seguro en la Ciudad de México, y el sentimiento, dijo, es compartido por amigos y familiares de su país que lo vistan en la ciudad. Don Ken también destacó la inversión de la exjefa de Gobierno en materia de seguridad, y dijo, los cambios que ella operó en esa materia funcionaron. Aseguró que ve "fuerte" al equipo que ella está conjuntando, sobre todo por conocidos como **Rogelio Ramírez de la O** y **Marcelo Ebrard**.



Ken Salazar

Las flores lanzadas por el diplomático vinieron luego de que la virtual presidenta electa tuvo un roce con el candidato republicano **Donald Trump**, quien el fin de semana arremetió contra Marcelo Ebrard. Como se sabe, el embajador es un firme apoyador del presidente Biden, un crítico de Trump, y que sus comentarios sobre la seguridad en la CDMX, aunque amables y muy diplomáticos, quizá no son muy objetivos, pues él cuenta con personal de seguridad que siempre lo protege, y difícilmente se puede sentir inseguro.

### ¿No perdonan en Presidencia a Muñoz Ledo?

..... Nos hacen notar que en el homenaje póstumo y develación del busto de **Porfirio Muñoz Ledo**



Porfirio Muñoz Ledo

ARCHIVO EL UNIVERSAL

en el Parque Enriqueeta Carrillo, brilló por su ausencia algún representante de primer nivel del presidente **López Obrador** o de su gabinete. **Martí Batres**, jefe de gobierno, promotor del reconocimiento, estuvo rodeado de familiares del diplomático, de cercanos al destacado político como **Ifigenia Martínez**, **Alejandro Encinas** y **César Yáñez**, pero fue notorio que de

Palacio nadie se presentó. Todo parece que a don Porfirio nunca se le perdonó en la Presidencia que al final de vida fue un político crítico de la autollamada Cuarta Transformación. Al parecer, se olvidaron de que él fue el encargado de entregar la banda presidencial al presidente López Obrador y que por años luchó junto a él.

### Rosa Icela y su pin de Amilito

..... Nos señalan que ayer, durante su participación en la conferencia presidencial matutina, la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez**, lució en su solapa un pin de AMLO con banda presidencial. La funcionaria federal portó un conjunto azul cielo y en la solapa izquierda del saco sobresalía el PIN con la imagen del llamado "AMLITO". Doña Rosa Icela, nos recuerdan, será la próxima secretaria de Gobernación a partir del 1 de octubre. ¿Tendrá ya listo su pin de Claudia?

### Sin visos de unidad en MC

..... Nos comentan que, aunque **Dante Delgado** y **Jorge Álvarez Máynez** se reencontraron con **Enrique Alfaro**, gobernador de Jalisco con licencia, en el homenaje póstumo que la Universidad de Guadalajara llevó a cabo en honor de don **Enrique Alfaro Anguiano**, padre del mandatario jalisciense, una reconciliación política aún no se concreta. Alfaro dijo que valora mucho que los emecistas fosfo-fosfo hicieran una guardia de honor pero que no se ha abierto el diálogo político con ellos y, por lo pronto, "no habrá nada de eso". Así que no se ve en el panorama la unidad naranja.



## TRASCENDIÓ

2

**Que** en el Instituto Electoral de la Ciudad de México, que encabeza **Patricia Avendaño**, alistan el operativo y la logística para el recuento parcial, solo 72 casillas, de la votación emitida para renovar la alcaldía Cuauhtémoc, ordenado el sábado pasado por la Sala Regional del Tribunal federal, a realizase en la sede del distrito 9 el próximo lunes. Sin embargo, dada la reciente guerra de impugnaciones entre Morena y el PAN, también están atentos por si la Sala Superior, presidida por la magistrada **Mónica Soto**, resuelve de último momento cambiar una vez más los planes.

**Que** **Gustavo Madero**, ex presidente nacional del PAN, es otro de los políticos que se sumarán a la próxima fuerza política Frente Cívico Nacional, cuyo objetivo es convertirse en partido. Los organizadores dicen que el ex titular del Senado ya dio el sí para sumarse a este proyecto y será presentado

en los próximos días, quizá el martes, cuando serán anunciados otros 25 perfiles que se adherirán en pos de no vivir en el error, es decir, fuera del erario. A ver.

**Que** este miércoles arrancan las campañas en el PRI para la renovación de su dirigencia nacional, en las que **Alejandro Moreno** y **Carolina Viggiano**, así como **Lorena Piñón** y **Cuauhtémoc Betanzos**, podrán recorrer el país durante 17 días para ganar el voto del priismo. Curioso resulta que para este *round* de sombra de **Alito**, ninguno de los dos equipos definió ni agendó algún acto público para el inicio de sus actividades proselitistas, pero sí armaron un cochinito con sus cercanos para poder visitar a las *fuerzas vivas* del otrora partidazo. Bueno.

**Que** el jefe de Gobierno de Ciudad de México, **Martí Batres**, encabezó un homenaje a **Porfirio Muñoz Ledo** a más de un año de su muerte con la develación de un busto del tribuno porque, aseguró, es un compromiso que hizo con su compadre allá por 2017, quien expresamente le encargó que le edificara algo en el parque María Enriqueta Camarillo de la colonia Del Valle, que es donde pasó gran parte de su infancia. Y ya le cumplieron.



## ALA SOMBRA

El informe del *Índice de Riesgo Trump*, desarrollado por *The Economist Intelligence Unit*, revela que México es el país más expuesto a los cambios de política que se anticipan bajo una posible presidencia de **Donald Trump**. Con una puntuación total de 71.4, de 100 puntos, México encabeza la lista debido a su alta vulnerabilidad en las áreas de comercio, inmigración y seguridad.

\*\*\*

México tiene una exposición significativa en el ámbito comercial, con una puntuación perfecta de 100 en el subíndice de comercio. La dependencia de México del mercado estadounidense es un factor crítico, dado que una gran parte de sus exportaciones se dirigen a su vecino del norte. Las posibles políticas proteccionistas y la imposición de aranceles adicionales por parte de una administración **Trump** podrían afectar negativamente a la economía mexicana, que ya enfrenta desafíos en términos de competitividad y diversificación de mercados. Por lo pronto, **Elon Musk** ayer dijo que la planta de Tesla en Nuevo León tendrá que esperar, precisamente hasta que pasen las elecciones en Estados Unidos y se sepa quién será presidente se tomará la decisión de seguir o frenar las inversiones.

\*\*\*

En cuanto a la inmigración, México también muestra una alta exposición con una puntuación de 44.4. Las remesas enviadas por los mexicanos que trabajan en Estados Unidos representan una fuente vital de ingresos para muchas familias en el país. Las políticas más estrictas de inmigración y las expulsiones de migrantes que se prevén bajo

Los diputados de la Ciudad de México estaban ya haciendo maletas para irse de vacaciones hasta que el jefe de Gobierno, **MARTÍ BATRES**, decidió anunciar que enviaría más iniciativas que, muy probablemente, obliguen a un periodo extraordinario. Si se toma en cuenta que los legisladores en la capital del país resultan de los más improductivos, no habría razón para enojarse porque les manden más trabajo en estos días. El problema es que muchos tenían ya un pie en la playa y hasta con boleto de avión en mano para disfrutar al máximo la temporada de verano.

una administración **Trump** podrían tener un impacto significativo en estas remesas, además de afectar la dinámica social y económica de las comunidades dependientes de estos recursos.

\*\*\*

En el ámbito de la seguridad, México obtiene una puntuación de 56.3. La cooperación en materia de seguridad entre Estados Unidos y México ha sido fundamental en la lucha contra el narcotráfico y otras formas de crimen organizado. Sin embargo, un enfoque más aislacionista por parte de Estados Unidos, con una mayor presión para que México asuma una mayor responsabilidad en estos esfuerzos, podría desestabilizar las estrategias actuales y aumentar los desafíos en la región.

\*\*\*

El informe concluye que, entre los principales socios y aliados de Estados Unidos, México es el más vulnerable a los cambios de política bajo una posible administración de **Trump**. Esta vulnerabilidad se debe a las profundas conexiones económicas y culturales entre los dos países, así como a la dependencia de México del comercio y la cooperación en seguridad con Estados Unidos. Por tanto, es crucial que México desarrolle estrategias para mitigar estos riesgos y



ALEJANDRO GÓMEZ

busque diversificar sus relaciones económicas y políticas a nivel global. Le siguen Costa Rica, Alemania y República Dominicana, en ese orden de afectados.

\*\*\*

En el Revolucionario Institucional, de **Alejandro Moreno**, no todo marcha viento en popa pues, un amplio grupo de priistas insistirá ante el Instituto Nacional Electoral para que se impida la reelección del campechano. Exlegisladores y exgobernadores emanados de ese partido, como el neoleonés **Natividad González**, o **José Reyes Baeza**, de Chihuahua, se pronunciaron ya contra la ampliación de la presidencia del conocido **Alito**, incluso hubo quien ya pidió que para permanecer al frente del partido primero explique su ya exhibida fortuna.

\*\*\*

Si bien el Gabinete de **Claudia Sheinbaum** está ya casi completo, dicen los que saben que en el tablero político las grillas ahora se enfocan en el gabinete ampliado, específicamente en el tema de las paraestatales como Pemex y CFE, pues hay muchos contratos transexenales de por medio que contaminan el ambiente tratando de incidir en las decisiones de la futura Presidenta.



## Guerrero, recuperar el orden

TIEMPO NUEVO

SALVADOR  
GUERRERO  
CHIPRÉS



sgchipres1@hotmail.com / @guerrerochipres

**N**inguna persona dentro del obradorismo pone como ejemplo al Gobierno de Guerrero cuando se trata de hablar de avances en seguridad. Menos aún fuera del movimiento mayoritario representativo del cambio de régimen.

En contraste, abundan justificadas referencias positivas en la materia al gobierno de Claudia Sheinbaum y en demarcaciones como Iztapalapa cuando fue alcaldesa Clara Brugada. Un reto de la siguiente administración de seguridad será homogeneizar los buenos resultados a pesar de la tendencias en

contra visibles en entidades como la gobernada por Evelyn Salgado.

No contribuye a la evaluación ciudadana guerrerense el asesinato de ocho personas de un organismo de autodefensa en los últimos días o la declinación "por motivos de salud" de un tercer responsable de la seguridad pública en una entidad ocupante del octavo lugar en inseguridad en todo el país, con el doble de homicidios dolosos de la capital nacional sin contar que en tasa por 100 mil la incidencia delictiva específica por ese delito revela peores resultados.

Guerrero ha superado en menos tiempo de lo previsto, respecto a otros desastres naturales, el paso de Otis, aunque no enfrenta con la misma capacidad el desorden y la inseguridad.

El caso revelador de violencia más reciente fue el asesinato el lunes de integrantes de la Policía Comunitaria de la Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero en

una emboscada en la carretera federal Tierra Colorada-Ayutla. Evelio Méndez, Rolando Solano y Gabriel Zamudio han dejado la Secretaría entre enero y julio de 2024. Algo muy serio no se ha resuelto ni en la coordinación.

Recuperar la operatividad en las autoridades estatales encabezadas por Salgado es indispensable para evitar una crisis de gobernabilidad en una entidad donde una veintena de organizaciones criminales, entre ellas *Los Tlacos, Los Ardillos, Los Rojos, Los Tequileros, La Familia Michoacana, el Cártel Jalisco Nueva Generación* y el de Sinaloa, disputan el control.

Como jefe del Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla Trejo, reconoció a la violencia incrementada en Acapulco como un aspecto de atención urgente.

Contener el deterioro de la seguridad demanda acciones integrales, voluntad política y la presencia de liderazgos honestos y eficaces.

Milton Morales Figueroa, el mando de inteligencia policial de la Ciudad de México asesinado el domingo en Coacalco, quien en 2020 llegó a la recién creada Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, es un ejemplo de compromiso y resultados. Ojalá Guerrero contara con la decisión de reclutar cuadros como él.

Recuperar la confianza ciudadana mediante la disminución en la incidencia delictiva fue crucial para el modelo implementado por la ahora presidenta electa, Claudia Sheinbaum, continuado por Martí Batres. En la capital nacional hay expectativas de profundización con Clara Brugada. Ojalá Salgado asuma su reto ya.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.



## CIVITAS



### EL JEFE MILTON VIVE

POR SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS

**M**ilton Morales Figueroa continuará en el equipo de inteligencia de la capital nacional y del Gobierno federal.

Al vivir a través de su esfuerzo de 17 años, trascender su cuerpo material y haber sido su presencia y trabajo parte vitalmente sistemática, efectivamente sensible y discreta de un esfuerzo de política pública generador de resultados, el Jefe Milton pervive.

Del esfuerzo colectivo asociado con la provisión de seguridad y procuración de justicia distintivas de todo proyecto político transformador, como el iniciado en la CDMX en diciembre de 2018, Morales Figueroa es parte por siempre y permanecerá junto a nosotros.

Corre y se esconde el criminal. Quienes le pagan observan.

El destrozó de la vida de Milton, sólo en este plano, por los impactos de al menos tres balas implacablemente consecutivas hieren a la comunidad entera. Pétalos de rosa, el toque de silencio, las condolencias generalizadas, anuncian la trascendencia del trabajo de su equipo, aun cuando muchos beneficiarios directos no conectarán el trabajo de Morales Figueroa con su propia seguridad protegida o recuperada.

La guadaña de la venganza busca limitar la acción gubernamental generadora del mayor número de detenciones del país en número, porcentaje, tasa por cien mil. El joven árbol de justicia derribado no sega el empeño. Evidencia la necesidad de mantener a Milton y muchos como él en el centro de la línea de defensa frente a los depredadores.

El asesino corre en dirección hacia el intento de impunidad con el cálculo del cumplimiento de sus contratantes de no ser él mismo asesinado o entregado a las autoridades.

El crimen contra Morales Figueroa deja a una persona de cinco años huérfana de su padre, a una esposa sin su pareja de vida, a la capital nacional la despoja de uno de sus dos más importantes jefes de inteligencia. Al equipo de Omar García Harfuch, Francisco Almazán Barocio, Pablo Vázquez y a todo el Gabinete de Seguridad formado por Claudia Sheinbaum y continuado por Martí Batres, así como a la Jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, sin uno de sus más entrañables y eficientes servidores públicos.

Con 40 años de edad, se había forjado desde hace al menos doce un prestigio profesional. La tragedia es parte de la provocación criminal cegadora de vidas de policías como Luis Ricardo Gómez García, ultimado al día siguiente en la autopista México-Cuernavaca.

En su conciencia tranquila, Milton no requirió escoltas ese día. La voluntad investigadora desplegada por el Gobierno de la CDMX y la Fiscalía encabezada por Ulises Lara dará con el responsable material. La pregunta más acuciante es cuál fue la motivación ulterior de quienes, con la responsabilidad intelectual después de haber sido detenidos o investigados por tráfico de drogas, feminicidio, extorsión, trata de personas, secuestro o fraude, determinaron enviar un mensaje brutal a dos meses de terminar esta administración.

El Jefe Milton vive en la continuidad de la lucha contra el crimen.



ALTAVOZ  
**SALVADOR  
GUERRERO  
CHIPRÉS**  
@guerrerochipres



## Contra la Trata

### DENUNCIEMOS

La denuncia de los delitos más complejos y peligrosos, así como la detención de los responsables son clave para el crecimiento de la percepción de seguridad y, por supuesto, para la disminución de la incidencia delictiva.

Nada de eso puede ocurrir sin la voluntad política de quienes dirigen el gobierno y también de quienes tienen en sus manos denunciar la comisión de los delitos desplegados frente a sus ojos, esto es, desde la ciudadanía.

Ambas cosas han ocurrido frente al complicado tema de la Trata de Personas. Este miércoles, un Cuarto Reporte sobre la acción y auxilio disponibles frente al fenómeno tan complejo como global de la esclavitud moderna será presentado en el Con-

sejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México con la presencia del titular de la Fiscalía General de Justicia, Ulises Lara.

En tres ocasiones al menos, la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, encomió generosamente la labor desplegada a partir de la gestión de la Línea y Chat Nacional Contra la Trata de Personas a cargo del Consejo. El robustecimiento de esa tarea está directamente relacionado con la decisión de la próxima primera mandataria para visibilizar los delitos y combatirlos, y la continuidad de la misma tarea por parte del Jefe de Gobierno, Martí Batres. Este último develó ayer un busto en la memoria de Porfirio Muñoz Ledo, otra voz destacada contra el delito global cuando fue embajador de México ante la Unión Europea.

Antes de Lara, también acompañaron informes sobre el tema Ernestina Godoy, próximamente Consejera Jurídica de la Presidencia, y representantes del área de combate al crimen organizado de la ONU, como Kristian Hölgue. El respaldo desde esa oficina de Natalia Espinosa en esta lucha ha sido también significativo. Presenté el modelo de atención de la CDMX en la sede de la ONU en Viena el pasado 10 de julio. Hoy comunicamos resultados adicionales.

Denunciamos la Trata de Personas.